
di ruolo come associati (cosa che 
deve avvenire entro i 30anni), 
chiuderanno il rapporto con 
l’università, maturando però i 
titoli per i concorsi pubblici (che 
consolazione!). 

GOVERNANCE FLESSIBILE 
PER UNIVERSITA' VIRTUOSE 
- Le Università che hanno conse-
guito stabilità e sostenibilità di 
bilanci potranno, d'intesa con il 
ministero dell'Istruzione, speri-
mentare una governance flessibi-
le, con propri modelli organizza-
tivi. NASCE UN FONDO PER 
IL MERITO - Sarà costituito un 
fondo nazionale per il merito al 
fine di erogare borse di studio e 
di gestire, con tassi bassissimi, i 
prestiti d'onore. C'e' poi la dele-

ga al Go-
verno per 
riformare 
la legge sul 
diritto allo 
s t u d i o , 
d ' i n t e s a 
con le 
R e g i o n i , 
con l'o-
biettivo di 
spostare il 
s o s t e g n o 
d i r e t t a -

mente agli studenti. 

Le sessioni di laurea estive in 
Facoltà sono state animate dalle 
proteste dei professori riguardo 
il ddl Gelmini. Per CdL di Far-
macia i professori hanno indossa-
to cartelli di protesta e spiegato 
alle famiglie e agli studenti i 
motivi del loro dissenso. Invece, 
le lauree del CdL di CTF si sono 
svolte all’aperto e senza toga. 

Questa primavera-estate ha visto 
il susseguirsi di una serie di even-
ti che hanno interessato in ma-
niera diretta ed indiretta la Fa-
coltà, l’Ateneo e in generale 
l’ambiente universitario. 

In questo numero, troverete, 
infatti, gli avvenimenti  più sa-
lienti che hanno caratterizzato 
questi mesi. Primo fra tutti il 
congresso dell’EAFP che non ha 
solo aperto il dibattito sulla qua-
lità della formazione del nuovo 
farmacista, ma ha anche permes-
so il confronto tra le facoltà di 
farmacia europee (interessando 
sia professori sia studenti). Ab-
biamo messo in evidenza i nuovi 
provvedimenti economici sui 
farmaci, le elezioni dei rappre-
sentanti al 
CdF; Simona 
ha esplorato 
le quinte 
dello stand di 
orientamento 
ed, infine, 
Salvatore ha 
intervistato i 
tre vincitori 
del palio delle 
facoltà. 

————— 

È d’obbligo menzionare che il 29 
luglio 2010 il ddl Gelmini è 
passato al Senato con 152 voti a 
favore, 94 contrari ed un astenu-
to. Il decreto, quindi, passa all’e-
same della Camera a settembre. 

Quali sono le novità introdotte 
da questa riforma? 

I RETTORI NON POTRANNO 
RIMANERE IN CARICA PER 
PIÚ DI 8 ANNI. Per loro e' pre-
vista pure la ''sfiducia'': se un 
rettore avrà mal gestito l'ateneo 

potrà essere sfiduciato dal Senato 
accademico con maggioranza di 
almeno 3/4 dei suoi componen-
ti.  

IL SENATO ACCADEMICO E 
IL CONSIGLIO DI AMMINI-
S TR AZI O N E AV R A N NO 
COMPITI NETTAMENTE DI-
STINTI: il primo avanzerà pro-
poste di carattere scientifico ma 
sarà il Cda ad avere la responsa-
bilità delle spese e delle assunzio-
ni.  

ABILITAZIONE NAZIONALE 
PER RECLUTARE PROF - Per 
diventare ordinari e associati ci 
sarà un'abilitazione nazionale. I 
docenti avranno l'obbligo di 
certificare la loro presenza a 
lezione e almeno 350 ore do-

vranno essere destinate ad attivi-
tà di docenza e servizio per gli 
studenti. Gli studenti valute-
ranno i prof e questa valuta-
zione sarà determinante per 
l'attribuzione dei fondi alle uni-
versità da parte del ministero. 
Quanto all'età pensionabile viene 
fissata in 70 anni per gli ordinari 
e 68 per gli associati. 

I RICERCATORI AVRANNO 
CONTRATTI A TEMPO DE-
TERMINATO di 4-5 anni, al 
termine dei quali se non entrano 

Editor ia le                                      Giulia Malaguarnera 
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Nella foto i professori indossano i cartelli di protesta per la riforma uni-
versitaria all’inizio delle sedute di Lauree della sessione estiva. 



L’EAFP, European Associa-
tion of Faculties of Pharmacy, 
ha organizzato l’annuale con-
ferenza sull’istruzione farma-
ceutica e dei farmacisti, che si 
è tenuta a Catania dal 24 al 
26 giugno 2010 presso l’ex 
Monastero dei Benedetti-
ni, mentre il 26 ha avuto luo-
go una sessione parallela pres-
so la Facoltà di Farmacia 
(Cittadella Universitaria). 

 
Il preside della 
facoltà, e orga-
nizzatore dell’-
evento, Giu-
seppe Ronsi-
svalle ha pre-
sentato il tema 
della conferen-
za invitandoci 
così a parteci-
pare, affer-
mando il biso-
gno di analiz-
zare i requisiti 
necessari per la 

formazione del farmacista 
pubblico ed ospedaliero per 
un approccio multidisciplina-
re ed interdisciplinare all’i-
struzione farmaceutica. E 
quindi i requisiti per un adde-
stramento del farmacista che 
viene visto come facente parte 
della “Squadra della Salute”, 
analizzando esperienze prati-
che in farmacie ospedaliere/
cliniche, farmacie pubbliche e 
case di cura, chimica e biolo-
gia clinica, chimica dei medi-
cinali, farmacia dell’integra-
zione alimentare e altro anco-
ra.  

 

I partecipanti hanno potuto 
presentare la propria ricerca o 
il proprio lavoro con manife-
sti o estratti, e i più interes-
santi hanno vinto il premio 
per il miglior poster e sono 
stati chiamati ad un intervento 
orale nel corso del simposio. 
Il programma è stato piutto-
sto intenso, a partire da gio-
vedì 24 giugno alle 13 con la 
registrazione e la presentazio-
ne dei manifesti. Alle 15 la 
“Cerimonia d’apertura” è stata 
presieduta dal Rettore Prof. 
Antonino Recca, il Preside 
Giuseppe Ronsisvalle, il Prof. 
Bart Rombaut presidente del-
l’EAFP, il Dr. Andrea Man-
delli presidente del FOFI e la 
Dr.ssa Annarosa Racca presi-
dente di Federfarma. 
Dalle 16 fino alle 19 si è co-
minciato ad entrare nel vivo 
dell’evento con la MDE&T, 
acronimo di Multidisciplinary 
Education and Training, pre-
sieduti da: Carlo Rossi, Uni-
versità di Perugia e Karen 
Ulshagen, Università di Oslo. 
Sono intervenuti: G. Ronsi-
svalle - Università di Catania, 
F. Babylon - Presidente Euro-
peo di Federfarma, Y. V. He-
yden - Vrije Universiteit 
Brussel , K. De Paepe - Vrije 
Universiteit Brussel.  
 
Venerdì 25 la sessione è co-
minciata alle ore 9 con la I-
DE&T (Interdisciplinary Edu-
cation and Training), presie-
duta da Josè G. Morais – Uni-
versità di Lisbona, con gli 
interventi: A. Brauner & E. 
Ehrenborg - Karolinska Insti-

tutet, Stoccolma, R. Frontini, 
Università Leipzig, S. Spam-
pinato, Università di Bologna, 
A. Cumming - Università di 
Edinburgo, H. T. Johansen – 
Università di Oslo, J. Cardo-
so de Menezes - Università 
Tecnica di Lisbona. Questo 
fino alle 12, dopo ha avuto 
luogo la presentazione dei 
manifesti e un’assemblea ge-
nerale. 
Nel pomeriggio il congresso si 
è concluso col tema: “Il Far-
macista come parte della 
Squadra della Salute: Espe-
rienze pratiche”, presieduto 
da Ian Bates - Università di 
Londra e sono intervenuti: S. 
Hudson - Università di Stra-
thclyde, Glasgow, L. Martini 
- Presidente EIPG, Dr.ssa 
Annarosa Racca – Presidente 
di Federfarma, H. L. Diack - 
Università Robert Gordon, 
Aberdeen, A. Arnoldi, Uni-
versità di Milano. 

Sabato 26, per chiudere questi 
tre giorni, J. Atkinson, del-
l’Università di Nancy ha in-
trodotto l’argomento sull’ag-
giornamento dei farmaci, si è 
svolta la conferenza per gli 
affari internazionali presieduta 
dalla prof. M. Rizzo - Univer-
sità di Catania e parallelamen-
te un incontro con gli studen-
ti. 
 
Ulteriori dettagli sugli argo-
menti del congresso visita 
http://www.eafp.it/
index.php?page=program 

The EAFP (European Association of Faculties of 
Pharmacy) Annual Congress 2010.                           
Nino Spanò e Manuela Privitera     

“La necessità attuale è 

quella di analizzare le 

strategie di 

apprendimento per un 

approccio 

multidisciplinare e 

interdisciplinare 

all’educazione 

farmaceutica”  

(G. Ronsisvalle) 
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IL 25 maggio 2010 il consiglio dei 
ministri ha approvato il decreto 
legge " MISURE URGENTI FINA-
LIZZATE ALLA STABILIZZAZIO-
NE FINANZIARIA E ALLA COM-
PETIVITA' ECONOMICA" . Una 
manovra all' insegna dei sacrifici 
anche per il comparto farmaceutico. 
Infatti è previsto un taglio della quo-
ta di spettanza ai grossisti e ai farma-
cisti sul prezzo di vendita dei medi-
cinali di classe A: che passano dal 
6,65% al 3% per i grossisti e dal 
26,7% al 30,35% per i farmacisti. 
Per quanto riguarda le farmacie, nel 
corrispondere quanto dovuto, il Ssn 
tratterrà a ulteriore titolo di sconto, 
rispetto a quanto già previsto dalla 
normativa vigente, una quota pari al 
3,65% sul prezzo di vendita al pub-
blico, al netto dell'Iva. 
Inoltre è previsto il passaggio dell' 
erogazione di alcuni farmaci dispen-
sati negli ospedali alle farmacie ; la 
lista dei farmaci sarà stilata dall' 
AIFA entro 30 giorni dall' entrata in 
vigore della manovra finanziaria. 

Dal primo giugno al 30 dicembre 
2010 è previsto un taglio dei prezzi 
dei medicinali equivalenti del 12,5% 
(che rappresentano il 10% del merca-
to dei farmaci).La restrizione non vale 
per i farmaci originariamente coperti 
da brevetto o che abbiano usufruito di 
licenze derivanti da tale brevetto, né 
ai medicinali il cui prezzo sia stato 
negoziato successivamente al 30 set-
tembre 2008, nonché a quelli per i 
quali il prezzo in vigore è pari al prez-
zo vigente alla data del 31 dicembre 
2009. 
Invece dall' anno prossimo saranno 
erogati in fascia A non più di 4 specia-
lità generiche selezionate da parte 
dell'Aifa con gare pubbliche sulla base 
del prezzo più basso, a parità di do-
saggio, forma farmaceutica e unità 
posologiche per confezione, saranno 
esclusi i farmaci coperti da brevetto o 
con licenze derivanti da brevetto. 
Infine le Asl e ospedali devono sotto-
porre ad organi di controllo e revisio-
ne gli acquisti di beni e servizi a prezzi 
superiori a quelli di riferimento. 

La manovra potrebbe essere modifi-
cata in parlamento. 
 
Per Assogenerici le misu-
re sui farmaci sono con-
troproducenti e si rischia 
un drastico ridimensiona-
mento del comparto 
farmaceutico e la fuga dal 
mercato di una parte 
importante di aziende. 
 
Secondo Federfama le 
misure della manovra 
sono insostenibili e com-
porteranno una riduzione 
qualitativa del servizio e 
la possibile chiusura di 
non meno di 2000 farmacie disloca-
te nelle aree piu' disagiate del Pae-
se ,quelle più grandi per sopravvive-
re saranno costrette a tagliare drasti-
camente i costi, a partire da quelli 
per il personale, con gravi ricadute a 
livello occupazionale. 

delle domande pervenute; poi è fissa-
ta la data della prova scritta, chi rag-
giunge il risultato minimo passa alla 
fase successiva ossia la valutazione dei 
titoli. Ed è qui che nascono i primi 
problemi, dal momento che il nume-
ro dei punti destinati ai titoli è molto 
alto rispetto a quanti ne sono asse-
gnati ai risultati dell’esame; inoltre, i 
titoli di studio o di carriera danno un 
punteggio nettamente minore rispet-
to a quelli assegnati a titoli relativi 
all’esercizio professionale. Da ciò si 
evince che un giovane farmacista è 
sensibilmente sfavorito rispetto ad un 
farmacista con molti anni di espe-
rienza e spesso già titolare di farma-
cia. 

L’ultima fase è l’assegnazione. Ac-
cettare una farmacia però non signifi-
ca automaticamente aprirla: se il 

I concorsi per l’assegnazione delle 
sedi farmaceutiche sono, da sempre, 
una sorta di enigma difficile da risol-
vere. La farmacia si sa, o si possiede 
di famiglia o si acquista a caro prez-
zo altrimenti rimane un sogno diffi-
cile da realizzare. Eppure i concorsi 
farmaceutici esistono e in teoria, 
dovrebbero servire per dare la pos-
sibilità anche a giovani farmacisti di 
gestire una propria attività; purtrop-
po la situazione italiana non è que-
sta, poiché si è ormai creato un 
meccanismo complesso e lento. Le 
cause di queste lungaggini burocrati-
che sono diverse, e possono portare 
un ritardo nell’assegnazione della 
sede di molti anni. 

Una volta pubblicato il bando di 
concorso la prima fase prevede la 
verifica della regolarità formale 

farmacista non apre ma neanche rinun-
cia, la sede rimane “congelata” e ciò 
allunga i tempi in modo esorbitante, a 
ciò si aggiungono problemi a causa di 
rinunce, ricorsi e difficoltà nel reperi-
mento dei locali idonei. 

Se si rivedesse il sistema di assegnazio-
ne dei punti, forse qualcosa cambie-
rebbe o almeno si permetterebbe di 
offrire maggiore opportunità ai giova-
ni. 

Personalmente mi auguro che gli orga-
ni di categoria provvedano a una revi-
sione di tale meccanismo per renderlo 
più rapido burocraticamente e accessi-
bile ai giovani laureati nella speranza 
che il l’aspirazione di 
gestire una propria 
farmacia non rimanga 
solo un “sogno”.  

LE MISURE DELLA MANOVRA ECONOMICA SUI FARMACI  

Gerlando Natalello  

UN SOGNO CHIAMATO “FARMACIA”                           Luigi  Valentino  

“E’ previsto un 
taglio dei prezzi 
dei medicinali 
equivalenti del 
12,5% (che 
rappresentano il 
10% del mercato 

dei farmaci)” 
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Il 12 e il 13 maggio si sono svolte all’interno 
dell’ateneo catanese le elezioni studentesche 
che hanno portato all’elezione dei rappresen-
tanti di facoltà. 
Nella facoltà di Farmacia i rappresentanti che 
entreranno in carica il nuovo anno accademi-
co, ovvero il 1° novembre 2010 e ricopriran-
no il mandato per due anni, fino al 31 ottobre 
2012, sono 7. Riteniamo adeguato che essi 
siano presentati e raggiungibili (o disponibili) 
nel limiti del possibile in modo tale da essere 
un punto di appoggio per noi studenti. 
 

In ordine alfabetico presentiamo i nuovi rap-
presentanti che mettono a disposizione i loro 
recapiti e rispondono alle seguenti domande: 
1)Sei stato eletto dagli studenti consigliere di 
facoltà, svolgerai quindi a partire dal nuovo 
anno accademico un importante ruolo. Cosa 
cercherai di migliorare, in che modo hai in-
tenzione di muoverti, quali sono i problemi 
che evidenzierai duranti i consigli di facoltà?  
2) Questi sono giorni di mobilitazione nel 
mondo universitario, soprattutto per quanto 
riguarda l'aumento delle tasse. Tema domi-
nante è la protesta contro il disegno di legge 
Gelmini. Qual è la tua opinione sulla vicenda? 
 
Nome: Cosentino Andrea (2° anno CTF) 
Lista: Caduceo  
Tel .: 3401513921 3273809331 
Email: andrea.catania@hotmail.it 
 
Senza ombra di dubbio, da ottobre, ricoprirò 
una carica importante e ad avrò doveri mag-
giori rispetto ad ora, non mi pongo delle pro-
messe se non il massimo impegno, mi muove-
rò insieme agli altri consiglieri cercando di 
risolvere i problemi che sorgono di tanto in 
tanto. Sicuramente porterò in consiglio la 
voce degli studenti, cercando di diminuire il 
grande distacco che vi è tra loro e i docenti. 
≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ 
2) In questi giorni il clima è molto teso a cau-
sa di questo imponente aumento delle tasse, al 
cui si aggiunge una diminuzione dei servizi, è 
pur vero che la crisi c’è e si sente ma non 
dovremmo essere noi studenti a pagarla, pa-
ghiamo già un diritto allo studio scadente e 
con sempre meno servizi. Speriamo in una 
svolta, che possa migliorare questa difficile 
situazione.  
Nome: Messina Alberto (3° anno Farmacia) 

Lista: Libertas 
Tel .: 3280122262 
Email: alberto-

messina@hotmail.it 
 

La prima cosa di cui cercherò di occuparmi, 
insieme agli altri consiglieri, riguarderà un 
problema molto attuale all’interno dell’ate-
neo, ovvero l’aumento delle tasse. 
Inoltre tenterò di migliorare il nostro piano 
di studi in quanto secondo il mio punto di 
vista la nostra facoltà non possiede una suddi-
visione delle materie tale da agevolare il no-
stro percorso, parlo sia delle propedeuticita', 
che dell’acquisizione crediti; è necessario 
infatti per avere convalidata una materia 
sostenere piu' di un esame e questo porta a 
dei periodi di attesa piuttosto lunghi, ciò non 
accade in altre parti d'Italia. 
Bisogna inoltre affrettare i tempi di apertura 
dei laboratori. 
In fine credo anche che la facoltà sia poco 
accessibile ai disabili. 
 
 
Nome: Millauro Mariano (1° anno Tossico-
logia dell'ambiente) 
Lista: “Actea” 
Tel .: 3287493975 
Email: marimillauro@hotmail.com 
 
1)Esser Consigliere mi permetterà di rappre-
sentare quella che è la voce dei primi fruitori 
del sistema chiamato università, ed il modo 
migliore per cominciare, a mio avviso, è 
sicuramente quello di creare una stretta col-
laborazione con le persone elette insieme a 
me, formando così una voce quanto più forte 
ed unita possibile. Spero di dare un apporto 
critico ma anche e soprattutto propositivo in 
merito alla programmazione, verifica e coor-
dinamento dell'utilizzo delle risorse didatti-
che, ed alle modifiche concernenti l'Ordina-
mento dei Corsi di studio afferenti la facoltà 
di Farmacia. 
≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ 
2) Per quanto riguarda in generale la riforma 
Gelmini e nello specifico l'aumento delle 
tasse ci sarebbe davvero tanto da scrivere. 
L'Università pubblica dovrebbe garantire 
l'accesso ed il mantenimento degli studi an-
che a chi ha un reddito medio-basso o basso, 
ed è assurdo che vengano applicate metodi-
che di tassazione che alla fine comporta in 
proporzione un gravio eccessivo a chi ha un 
reddito inferiore. 
La politica universitaria deve avere come 
primo obiettivo la qualità dell'insegnamento 
ed il diritto allo studio, mancando coloro i 
quali dovranno essere istruiti a rigor di logica 
non ci sarà più bisogno di chi è deputato a 
istruire. Rendiamoci conto del rischio che la 
nostra società sta correndo. 

Nome: Munzone Giovanni (3° anno CTF) 
Lista: PDU 
Tel .: 3494014112 
Email: giovannitudor5@hotmail.com 
 
1) La mia promessa è quella di mediare al 
meglio il rapporto tra studenti, professori e 
segreterie. Cercherò inoltre di promuovere 
ed organizzare eventi (seminari, tutoraggi 
ecc..) e garantire una maggiore apertura 
delle nostre due aule studio. Ai consigli di 
facoltà, insieme agli altri consiglieri, punte-
remo ad ottenere il massimo ove possibile, 
avanzando delle iniziative concrete e reali, 
che portino al miglioramento della didattica. 
Avendo già ricoperto questo ruolo, spero di 
continuare nel mio percorso in modo soddi-
sfacente, continuando a pensare che noi 7 
siamo la Vostra voce all'interno del consi-
glio. 
≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ 
2) La legge 270 andrà sicuramente a rivolu-
zionare il sistema universitario di tutti gli 
atenei d'Italia. I punti opinabili sono diversi 
e non tutti volti, a mio parere, a facilitare la 
carriera universitaria di noi studenti. Le 
varie facoltà hanno trovato non poche diffi-
coltà a sistemare il tutto in procinto di passa-
re al nuovo ordinamento. Per quanto con-
cerne l'aumento delle tasse, non sono d'ac-
cordo soprattutto sulla suddivisione delle 
fasce; è inaudito che non ce ne siano altre 
superate il reddito dei 52.000€. Si finisce 
per avvantaggiare le fasce alte a discapito 
delle medio-basse, rischiando di far crollare 
parecchie carriere universitarie. 
 
Nome:Selvina Payaniandy (2° anno Farma-
cia) 
Lista: “Futuro università” 
Tel .: 348-8897794  
Email: selvy_@hotmail.it 
 
1) Per ricambiare la stima e la fiducia di 
molti colleghi che hanno creduto in me, 
cercherò di svolgere al meglio la carica tanto 
aspirata, promettendo il massimo impegno 
nel rappresentare tutti gli studenti. In consi-
glio evidenzierò primariamente problemi 
che da sempre ostacolano la carriera univer-
sitaria, quali la propedeuticità delle materie, 
i salti d’appello, l’insufficienza di tutorati 
che potrebbero semplificare alcune materie. 
Ovviamente non mancheranno tutte le pro-
poste avanzate dai miei cari colleghi. 
≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ 
2)Gravare il debito statale sulle spalle di noi 
poveri studenti è a dir poco ingiusto. A nes-

I  nuovi  consig l ier i  di  Facoltà  
Lor iana Monastra e  Salvatore Raspanti 
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suno dovrebbe essere negato il 
diritto di studiare e andare all’u-
niversità; le condizioni econo-
miche non possono compromet-
tere la formazione culturale di 
una qualsiasi persona! In quanto 
semplici studenti non abbiamo 
le facoltà di cambiare le sorti di 
questa triste vergogna, ma sicu-
ramente un mancato dissenso, 
un dissenso “concreto”, da parte 
di molti ha aggravato la situazio-
ne. 
 
Nome: Sciolto Christopher (5° 
anno CTF) 
Lista: Alleanza Universitaria 
Tel .: 349-60 54 187  

Email:chris83.cs@hotmail.it  
 
1)Il bisogno di una maggiore 
durata dei laboratori didattici, 
un invito a tutti i prof ad accet-
tare tesisti ed essere in alcuni 
casi più puntuali alle lezioni (ho 
sempre immaginato inoltre un 
maggiore dialogo tra docente e 
studente così da poter essere un 
esempio oltre che accademico 
anche umano)ed una maggiore 

importanza delle schede di auto-
valutazione. Infine sarebbe an-
che opportuno, come succede in 
altri atenei, che la facoltà offris-
se un maggiore confronto con le 
realtà aziendali”. 
≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ 
2)Penso che prima di aumentare 
tasse ad uno studente che, so-
prattutto nella facolta di farma-
cia, esce da una situazione di 
malcontento si dovrebbe prov-
vedere a favorire puntualmente 
quei servizi e quei diritti che 
purtr lo studente paga ma non 
riceve ( es. mense, laboratori, 
appelli d’esame regolari, consu-
lenza..) 
 
Nome:Urso Giuseppe detto 
Peppe ( 4° anno Farmacia) 
Lista: “Laureati ma asini – Gio-
vani al centro – Controcampus” 
Tel .: 329-7636713  
Email: peppe.urso@hotmail.it 
 
1) “E’ un mio sogno e sarà mio 
intento quello di vedere la no-
stra facoltà qualificata a renderci 

più professionalizzanti. 
Come dice il nome 
provocatorio della mia 
lista, noi, alla fine del 
duro ciclo universita-
rio, saremo, sì laurea-
ti, ma in fin dei conti, 
asini: ci attenderà tan-
ta, troppa gavetta pri-
ma di essere davvero 
fruibili al mondo del 
lavoro.” 
≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ ≈ 
2)“E’ un momento di 
forte crisi quello che 
stiamo vivendo tra la 
“legge Gelmini”, con i 
suoi tagli al mondo 
universitario, e il con-
seguente aumento 
delle tasse per soppe-
rire ai suddetti tagli. 
Io auspico una mobili-
tazione che sia quanto più unani-
me possibile, ma costruttiva. 
Inoltre, servirà, in primis, 
smuovere le coscienze di tutti 
noi studenti.” 
 

La recente acquisizione della Wyeth da parte di un’altra grande 
multinazionale quale la Pfizer, non ha impedito l’annuale visita 
presso lo stabilimento catanese. Infatti, grazie al prof. Puglisi, lo 
staff dell’azienda ha accolto noi studenti del quarto e quinto anno 
di Farmacia all’interno dell’industria per 
mostrarci ambienti e fasi di preparazione 
di prodotti sterili (antibiotici flaconi liofi-
lizzati penicillinici e non penicillinici, fiale 
e siringhe pre-riempite).  
Il personale dell’azienda ha illustrato, in 
particolare, le misure adottate per garanti-
re asettico l’ambiente di lavoro: la suddi-
visione delle aree, i comportamenti dell’-
operatore, la conformità degli impianti, il 
continuo monitoraggio della contamina-
zione particellare e microbiologica. 
Abbiamo visitato le aree di controllo di qualità, che comprendono 
quello “in process” e quello sul prodotto finito. Queste due fasi si 
basano sui saggi previsti dalle monografie delle Farmacopee na-
zionali ed internazionali: il saggio di Karl-Fisher, saggi attraverso 
l’HPLC e la TLC (prevista dalla USP, The United States Pharma-
copeia) ed, infine, le analisi microbiologiche si basano sulla ricer-

Ringraziamo per la disponibilità 
i nuovi rappresentanti e auguria-
mo di svolgere al meglio il loro 
incarico. Un grande in bocca al 
lupo!   

 

ca di batteri pirogeni. 
Al termine della visita abbiamo avuto occasione di conoscere 
meglio alcuni componenti dello staff, tra cui molti dottori in 
CTF e Farmacia che, in seguito alla laurea e ad un master in 

discipline regolatorie (http://
www3.unict.it/dfsc/master.html ) sono 
stati assunti all’interno della Wyeth co-
me esperti delle pratiche di sviluppo, 
sperimentazione e registrazione dei far-
maci; figure queste molto richieste nelle 
industrie farmaceutiche. 
La possibilità di avere una realtà di questa 
portata e con queste caratteristiche nel 
territorio allarga gli orizzonti degli iscrit-
ti alla nostra facoltà, in quanto evidenzia 

le ulteriori offerte di lavoro e di crescita industriale nei confini 
nazionali ed internazionali.  
Va considerato a latere che la posizione geografica, le attrezzatu-
re terziarie e le comunicazioni con tre continenti consentirebbe-
ro all’Industria Farmaceutica di svilupparsi nel nostro territorio 
anche grazie e soprattutto all’offerta dell’Università nella forma-
zione di laureati di alto livello.  

Un g iorno a l la  Wyeth-  Pf izer                            Giulia Malaguarnera  
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Nella foto dall’alto a sinistra e in senso 
orario: Selvina Payaniandy, Peppe 
Urso, Mariano Millauro, Alberto 
Messina, Andrea Cosentino, Christo-
pher Sciolto e Giovanni Munzone. 



Nei giorni 19, 20 e 21 apri-
le si è svolto il Job Orienta 
2010, manifestazione orga-
nizzata dalla Provincia Re-
gionale di Catania insieme 
all’Università degli Studi di 
Catania, all’Ufficio Provin-
ciale del Lavoro e all’Ufficio 
Scolastico Provinciale, pres-
so il complesso fieristico “Le 
Ciminiere” della città di 
Catania. 
Tutte le facoltà dell’Ateneo 
di Catania, rappresentate da 
gruppi di studenti in molti 
casi supportati da professo-
ri, si sono impegnati ad 
allestire stand di informa-
zione didattica finalizzata a far 
conoscere ai ragazzi delle scuo-
le medie superiori l’ambiente 
universitario. Avendo personal-
mente partecipato mi sono resa 
conto del fatto che la maggior 
parte dei ragazzi si sono posti 
nei confronti dell’evento con 
curiosità, ponendo domande 
intelligenti e accogliendo le 
spiegazioni con interesse.  
Un gruppo di studenti tra I e IV 
anno, capitanato dalla professo-
ressa A. Campisi, ha rappresen-

tato la nostra Facoltà e, come 
team, oltre allo stand, abbiamo 
avuto a disposizione un labora-
torio in miniatura e una gamma 
di piante che hanno attirato 
l’attenzione di molti avventori. 
Da subito abbiamo fatto cono-
scenza con gli studenti delle 
altre facoltà e con i componenti 
degli altri stand. L'ambiente è 
stato immediatamente rilassato 
e amichevole: un'esperienza 
decisamente positiva. 
Novità di quest’anno è stata la 

STANDing Ovation, una com-
petizione al termine della quale 
è stato premiato lo stand più 
originale: lo stand della Facoltà 
di Architettura; la nostra facol-
tà si è invece classificata al 2° 
posto, ex equo con Scienze 
matematiche, fisiche e naturali. 
Il Salone dello Studente è un’e-
sperienza che consiglio a chiun-
que abbia il desiderio di pren-
dere parte attiva alla vita della 
facoltà, a chiunque piaccia co-
noscere persone nuove ed im-

JOB ORIENTA 2010 : IL  SALONE DELLO STUDENTE          Simona Otel lo  

VOCE AL PODIO                                                  Salvatore  Raspant i  

sta,Tiro alla fune,Calci di Rigore,Lancio del roto-
lo,Pallavolo,Beach volley,Calcio a 5 e Slalom Bike M/F. 

Ed ecco i commenti dei coordinatori per singola Facoltà: 

Il 5 Maggio si è tenuto, presso 
gli impianti sportivi del Cus, il 
7° Palio di Facoltà. La tradi-
zionale kermesse, organizzata 
dal Cus Catania e dal Comitato 
per le Attività Sportive e Ricre-
ative in collaborazione con i 
rappresentanti degli studenti 
negli organi collegiali dell’ 
Ateneo ha visto partecipare le 
facoltà dell'ateneo catanese e 
sfidarsi nelle seguenti discipli-
ne: 100 metri M/F,4X100 M/
F,8X25 Corsa con i sacchi mi-

1° Classificata 
Architettura: Coordinatore 
Alfio Vassallo 
Questo il commento del coor-
dinatore della rappresentativa 
vincitrice del 7° Palio delle 
Facoltà. 
Alfio Vassallo <<la nostra for-
za è un gruppo coeso con uno 
spirito e una mentalita' vincen-
te, l'importante è divertirsi, ma 
vincere non è la seconda opzio-
ne, caretteristiche che solo la 
facolta di architettura insegna, 
con la costante e sana competi-
zione progettuale, trasmessa 
dai nostri docenti.>> dichiara 

pegnarsi in un’attività diver-
tente e costruttiva.  
L’obiettivo dell’anno prossi-
mo? Il gradino più alto del 
podio: alla Mourinho, primo 
titulo! 

Allo Stand di Farmacia erano 
presenti(in ordine alfabeti-
co): Marco Belfiore(CTF), 
Nino Belfiore(CTF), Sabina 
Calvagno(CTF), Federica 
Cangiano(CTF), Salvo Car-
meni(CTF), Daniela Catala-
no (CTF), Claudia Celli 
(CTF), Andrea Cosentino 
(CTF), Laura Grasso (Sc. 
Erboristiche) , Maria La 
Vecchia (CTF), Luca Lipani 

(CTF), Emanuela Lo Faro
(CTF), Giovanni Mignemi 
(Farmacia), Loriana Monastra 
(Farmacia), Domenico Mo-
schella (Farmacia), Giovanni 
Munzone (CTF), Simona Otel-
lo (Farmacia), Glenda Pennisi 
(Farmacia),  Rossella Salibra 
(CTF), Salvatore Sambuco 
(Farmacia), Nino Spanò (CTF), 
Rita Vecchio (Farmacia), Giu-
seppe Urso (Farmacia) e Paola 
Zappalà (CTF). 
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invece Giuseppe Iacono: << anche da "decentrati" e con tutto cio' 
che comporta, ci siamo impegnati e tutti con lo stesso obiettivo, 
vincere.>> 
 
Composizione della squadra 
 
Arcidiacono Marco, Ardillo Adriano, Azzarelli Concetta, Berritta 
Sofia, Bonaccorso Alfio, Cammarana Claudio,Cappello Giulia, 
Caruso Andrea, Coppolino Luisa, Corsaro Grazia, Di Fede Mari-
ka, Di Paola Gloria, Fallico Ettore, Faraci francesco, Floresta Vita-
liana, Franzà Federica, Frasca Graziana, Galazzo Fabiana, Guzzardi 
Egle, Iemolo Federica, Imperruso Michele, Inserra Claudio, Inso-
lia Denise, Interlandi Mariano, Interlandi Marilù, Lamia Giancar-
lo, Latina Antonio, Luca Jessica, Masuzzo Marco, Nicolosi Ilenia, 
Panebianco Flavia, Pappalardo Miriam, Paternò Carlo,Quaceci 
Antonio, Raciti Matteo, Rapisarda Lucia, Rizzo Andrea, Salemi 
Sofia, Saraceno Silvia, Scerbi Francesco, Sciuto Roberto, Sinatra 
Andrea, Spicuglia Chiara, Tinè Giuseppe, Torrisi Chiara, Vassallo 
Alfio, Zirone Gianluca, Giuliana Andrea, Federico Alessandro. 

2° Classificata 

Economia: Coordinatore Dario Giuffrida 
Ottimo risultato dei nostri atleti che hanno primeggiato in discipli-
ne come Beach Volley, 100m, staffetta 4x 100, Corsa con i Sacchi, 
calcetto, e hanno portato alto l onore della facoltà nella pallavolo, 
tiro alla fune, slalom bike. 
Ancora una volta vi è la dimostrazione del fatto che la vita univer-
sitaria va vissuta a 360°. 
Vince lo sport, ma soprattutto vincono l’amicizia e il divertimen-
to. 
Grazie a tutti gli atleti che hanno partecipato, convinto sia stata 
una giornata da ricordare nella vita universitaria di ognuno di voi: 

 
Composizione della squadra 
Biancarosa Sofia, Guerrera Anna, Alessandra Cannavò, Floriana 
Certo, Maimone Giuseppe, Rosolia Michele, Ficco Fabrizio, Col-
tellaro Pietro, Cannizzaro Fabio, Recupero Giuseppe, Santonocito 
Luigi, Mattacini Manlio, Terramagra Michele, Dieli Marco, Gal-
lazzi Carlo, Liali Sabrina, Lo Vetere Federica, Lombardo Dario, 
Lanza Emanuela, Previti Giovanni, Calcagno Giovanna, Coppa 

Enrico, Bonfiglio Laura, Strano Simona, Riolo Gabriele, Spoto 
Barbara, Ursino Christall, Dizzia Emanuele Giarratana Bartolo, 
Saitta Giovanni, Federico La Pira, Chiara Alessandro, Lantieri 
Andrea, Rigano Luciano, Alletto Gabriele, Vitale Walter, Gras-
so Isidoro, Certo Floriana, Frazzetta Giorgio, L’Abbate Rosita, 
Tumino Fortunata, La Delfa Flavia, Nicotra Cristiana, Novara 
Davide, Santonocito Luigi […]. 

3° Classificata 

Farmacia: Coordinatori: Giovanni Munzone, Giorgia 
Auteri, Claudio Martignetti, Luigi Valentino. 

Commenta per Farmacia Giorgia Auteri <<Quest'anno Far-
macia è scesa in campo con una squadra che aveva voglia di vin-
cere e di migliorare la sua posizione rispetto allo scorso anno...e 
c'è riuscita classificandosi al 3° posto! Tutto questo è stato pos-
sibile grazie all'impegno e alla complicità della squadra. 
Siamo soddisfatti dei risultati portati dai nostri atleti nelle diver-
se discipline. 
Un ringraziamento speciale va ai consiglieri di Farmacia che si 
sono occupati della manifestazione.>> 
Commento ben più speranzoso quello di Giovanni Munzone 
che al termine della competizione dichiara: << Con voglia e 
determinazione abbiamo raggiunto un bel traguardo che pochi 
alla vigilia si aspettavano. Salire sul podio è stata una bella sor-
presa per tutti ed è il frutto di un intenso e certosino lavoro 
svolto nelle settimane precedenti. Obiettivi per l'anno prossi-
mo? Lo stesso di quest'anno, migliorarci ancora! >> 
 
Composizione della squadra 
Luigi Valentino, Claudio Martignetti e Giovanni Munzone, 
Giorgia Auteri, Andrea di Maita Andrea Cosentino, Paola Zap-
palà, Andrea Adamo, Giampaolo Pesco, Giuseppe D'arrigo, 
Giuseppe Palermo, Giulio Sciacca, Caterina Battagliola, Simona 
Scarlata, Lidia Macrì, Fulvia Leonardi, Francesca Finocchiaro, 
Maria Chiara Torrisi, Antonella Mancani, Giouli Valla, Stella 
Valla, Giusy Arcifa, Valentina Pinnale, William Vinciguerra, 
Fabiano Martori, Simone Ranieri, Nino Belfiore, Piero Pellegri-
no, Simona Otello, Eleonora Ciatto, Salvo Taormina, Cristina 
Strano, Guido Gangarossa. 
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